
Protokoll 61. Generalversammlung 

des Aviatic Club Basel (ACB) vom Samstag, 26.01.2019 

Ort: Restaurant Kaserne, Saal OG, Liestal. Zeit: 17.00 Uhr 

1. Begrüssung und Entschuldigungen  

Der Präsident Felix Kälin begrüsst die Anwesenden 

 
Anwesend gemäss Präsenzliste/Anmeldung:  

Amport Peter, Andenmatten Ernst, Baur Bernhard, Besio Reto, Böhlen Ronald, 

Castioni Willy, Fader Michael E., Fröscher René, Häuselmann Marlis, Häuselmann 
Werner, Herzig Thomas, Hofer Peter, Hofer Thomas P., Höin Kurt, Huber Peter, 

Iller Andreas, Isch Ludwig, Jenny Paul, Kälin Felix, Lüdin Vreni, Lüdin Werner, 
Mangold Stefan, Maranta Claudio, Maranta Raphael, Recher Christian, Recher 
Ernst, Rehmann Jürg, Ringgenberg Alex, Rohrer Fred, Schaub Jürg, 

Schneeberger Gil, Soder Thomas, Spitta Richard, Stucki Maja, Stucki Werner, 
Tschanz Urs, Vollmar Michael 

Entschuldigungen/Abmeldungen, die eingegangen sind: 

Altermatt Ruedi, Appel Robert, Berli Hanspeter, Bertschi Marianne, Bertschi 

Victor, Betsche Ueli, Binder Michèle, Bühlmann Guido E., Samithinan Chakrit, 
Dörfer Steffen, Eschbach Alfred, Eschkenasoff André, Fahrni Luca, Gabriel Erich, 
Haslebacher Ernst, Hordos Sigi, Imbeck Jürg, Langlotz Astrid, Langlotz René, 

Martin Ignaz, Meier Christoph, Müller Roland, Reinmann Tom, Rindisbacher 
Markus, Sommer Jürg, Strohl Charles, Wirth Marianne (Gast), Wüthrich Bruno 

2. Wahl der Stimmenzähler  
 
Marlis Häuselmann und Rafael Maranta werden gewählt.  

 
3. Traktandenliste und Wahl des Tagespräsidenten  

 
Die Traktandenliste wird einstimmig bestätigt. Als Tagespräsident wird einmal 
mehr Ehrenmitglied Paul Jenny einstimmig gewählt.  

4. Genehmigung des Protokolls der 60. GV (27.01.2018) 

Das Protokoll wurde im Newsletter 184/April 2018/Seiten 5-9 abgedruckt und auf 

der ACB-Webseite publiziert. Keine Wortmeldungen oder Korrekturen. 

Protokoll wird einstimmig genehmigt.  
 

5. Genehmigung des Jahresberichts 2018 des Präsidenten  

Da der Präsidentenbericht 2018 im Newsletter 186/Dezember 2018/Seiten 2, 5-6 

abgedruckt wurde und demzufolge auch auf der Webseite verfügbar war, 
verzichtet der Präsident auf ein Vorlesen. 



Gleichzeitig stellt der Präsident sichtlich erfreut acht neue Mitglieder vor: 

 
Luca Fahrni, Ludwig Isch (anwesend), Thomas Herzig (anwesend), Jürg Sommer, 

Gil & Claudia Schneeberger (Gil anwesend), Robert Appel, Christian Recher 
(anwesend) und ganz aktuell Roland Burkart vor. 

Der Bericht wird einstimmig genehmigt und die neuen Mitglieder mit Applaus 

willkommen geheissen.  

Leider musste er auch zwei Todesfälle mitteilen: Peter Häring und Bruno 

Wüthrich. 
Zum Gedenken erheben sich die Anwesenden zu einer Schweigeminute. 

6. Kassabericht 2018  

Der Kassier Werner Stucki erläutert den Kassabericht und steht für Detailfragen 
zur Verfügung. 

Der für das Vereinsjahr 2018 ausgewiesene Verlust von CHF 2'285.40 beinhaltet 
auch eine Rückstellung für eine etwaige Erneuerung der Webseite (transitorische 
Buchung) von CHF 2'000, durch den Vorstand vorsorglich beschlossen. Der 

effektive Verlust wäre somit CHF 285.40. 

Clublokalkosten entfielen zwar und ein Teil der Heizkosten wurde zurückerstattet, 

dafür mussten Auslagerungskosten für das Material aus dem Clublokal belastet 
werden. 

Das Vereinsvermögen beträgt per 31.12.2108 CHF 12'577.13. 
  
Ohne weitere Wortmeldungen wird der Bericht mit Akklamation gewürdigt.  

 
7. Bericht der Revisoren  

Peter Hofer verliest den Revisorenbericht, der eine ordentliche, korrekte 
Buchführung, ohne irgendwelche Bemängelungen bestätigt. Er empfiehlt der 
Generalversammlung den Kassabericht zu genehmigen.  

8. Genehmigung des Kassaberichts und Décharge-Erteilung des 
Vorstands  

Der Tagespräsidenten Paul Jenny lässt die Versammlung über den Kassabericht 
abstimmen.  

Dieser wird einstimmig genehmigt.  

 
8.1. Décharge-Erteilung des Vorstands 

Der Tagespräsident bewilligt nun mit dem Einverständnis der GV die Décharge-
Erteilung des Vorstands und entlastet diesen aufgrund des vorliegenden 
Kassaberichts.  



9. Clublokal 

An der letzten GV wurde eine Task Force ins Leben gerufen, deren Aufgabe darin 
bestand, die zukünftigen Möglichkeiten bezüglich des Clublokals, das bekanntlich 

durch einen Sturm zerstört wurde, abzuklären.  

Victor Bertschi berichtete bereits im Newsletter 186/Dezember 2018 proaktiv 
über allfällige Möglichkeiten. Aufgrund seiner kurzfristigen Absenz 

übernahm Werner Häuselmann die Aufgabe, nochmals zusammenfassend über 
die Abklärungen der Task Force zu informieren: 

Situation: 

• das alte Clublokal ist auf unbestimmte Zeit nicht mehr benutzbar. Deshalb 
wurden die restlichen, verwendbaren Materialien entfernt und bei 

Zebrabox Allschwil zwischengelagert. Mittlerweile wurde das Angebot des 
Fördervereins des EAP-Museums angenommen und das Material in deren 

Container verschoben. Heikle Materialen wie Dias/Fotos sind im Moment 
bei Victor eingelagert (als Zwischenlösung) 

Kurt Höin fragt, was denn noch zu lagern sei? Sei wohl eher nur noch Ramsch. 

Dies wurde aber verneint. Es sind Materialien, die der Verein noch brauchen kann 
oder für ihn historischen Wert haben (Dias, Modelle, Selektion von Büchern und 
Unterlagen, Kaffeemaschine/Grill u.a.). Durch den Sturm beschädigte oder 

defekte Artikel wurden bereits kurz nach dem Vorfall entsorgt  

• auch wenn das Clublokal wiederaufgebaut würde (Zeitplan allerdings 

unbekannt) würden die Miete und die Nebenkosten das Kostendach von 
CHF 3'000 sicher übersteigen. Auch andere Lokalitäten, im Stile eines 
Clublokals, erfüllen zumindest das finanzielle Kriterium nicht. 

Deshalb empfiehlt die Task Force vorerst keinen neuen Mietvertrag einzugehen. 

Die Task Force empfiehlt als vorläufige Lösung: 

• die Beibehaltung der Monatsveranstaltung (MV) wie bisher 

• eine zusätzliche Veranstaltung zwischen den MVs, Intermezzo-
Veranstaltung (IMV) genannt. Ebenfalls im jetzigen Lokal. Die 

Organisation/Kommunikation wird unabhängig von den MVs getätigt (ein 
Organisationsteam würde noch bestimmt, ad interim Victor Bertschi und 
Jürg Rehmann) 

• die Möglichkeit eines Clublokals wird immer noch und weiter beobachtet 
werden 

Die Versammlung bittet nochmals um eine Beschreibung der Intermezzo-

Veranstaltung, obwohl dies schon auf der Webseite und im letzten Newsletter 
erläutert wurde, und es schon drei ‘Testläufe’ erfolgreich abgehalten wurden.  

Kurzfassung: die IMV ist ein lockerer Treff von Interessierten ca. Mitte des 

Monats im Restaurant Kaserne in Liestal. Jeder kann Beiträge leisten oder adhoc 
werden Bilder/Filme gezeigt oder einfach aviatische Themen in geselliger Runde 

diskutiert. 



 

Die Versammlung stimmt dem Bericht der Task Force so zu und unterstützt 
deren Empfehlungen, im speziellen die Durchführung der IMVs.  

10. Webseite  

Unsere Webseite wurde verschiedentlich von extern angegriffen, was notwendige 
und kostenpflichtige Eingriffe durch den Provider erforderte. Obwohl die Webseite 

vor Jahren, auch aufgrund eines Hackerangriffs, erneuert wurde, scheinen immer 
noch alter Strukturen durch das Kopieren von der alten vorhanden zu sein. Ein 

Schlupfloch für Hacker. Ein Ende dieser Aktionen ist nicht absehbar. 

Die Webseite ist in die Jahre gekommen und bedarf einer Erneuerung, und zwar 
von Grund auf, mit gewissen Zusatzfunktionen (Anmeldemodul für das 

Handhaben von Events, Email-Generator für Rundschreiben).  

Der Vorstand hat bereits Offerten für einen Neubau der Webseite eingefordert. 

Diese bewegen sich im Bereich von CHF 4’000-8'000. Mit der transitorischen 
Reserve von CHF 2'000 von 2018 wären immer noch 2'000 – 6'000 Franken 
aufzubringen. Diese Kosten könnten getilgt werden mittels  

• Erhöhung des Mitgliederbeitrags 
• Einmalige Verdoppelung des Mitgliederbeitrags (laufendes Vereinsjahr) 

• Sponsoring oder Spenden 

Mehrheitlich wurde allerdings festgehalten, dass unsere Finanzen eine neue 
Webseite ohne Anpassung des Mitgliederbeitrags zulassen. 

Vorschlag/Antrag des Vorstands an die GV einen Budgetrahmen für eine neue 
Webseite von CHF 6'000 zu sprechen. 

Dieses Budget von CHF 6'000 wird einstimmig genehmigt 

Die GV folgt somit grundsätzlich dem Vorstand, bittet aber folgendes zu 
berücksichtigen: 

• mit unserem Neumitglied (und Webmaster verschiedenster 
Webseiten) Robert Appel die Offerten zu besprechen 

• mit dem AFZ deren Lösung kurz abzusprechen 

• mit dem Neumitglied Ludwig Isch eine ‘kostengünstige’ Variante mit 
‘Gratissoftware’ zu überprüfen  

Felix Kälin und Thommy Hofer planen weitere Aktivitäten in dieser Hinsicht.  

11. Festlegung des Jahresbeitrag 2019  
 

Der Vorstand empfiehlt die Beibehaltung des Jahresbeitrags: CHF 50 
Einzelmitglieder, CHF 25 korrespondierende oder Familienmitglieder. 
  

Wird einstimmig genehmigt.  



12. Budget 2019  

 
Der Kassier Werner Stucki erläutert das Budget für das Vereinsjahr 2019, das 

einen Verlust von CHF 500 ausweisen würde. 

Aufgrund des Beschlusses des Webseiten-Budget muss das Budget 2019 
nochmals angepasst und im nächsten Newsletter publiziert werden.  

Wird mit dieser Voraussetzung einstimmig genehmigt.  
 

13. Wahlen  
 
13.1. Vorstand  

Der Vorstand stellt sich zur Wiederwahl. 

Nachdem der Präsident den Vorstand und seine Ressorts vorstellte, stellte 

anschliessend der Tagespräsident, der übrigens schon bei der ersten GV mit 
dabei war (!), den Antrag an die Versammlung diesen wiederzuwählen und zu 
bestätigen. 

Keine Wortbegehren oder alternative Wahlvorschläge.  

Der Vorstand wird einstimmig, in globo mit Akklamation wiedergewählt. 

 13.2. Präsident 

 Der Präsident stellt sich zur Wiederwahl. 

Der Präsident wird einstimmig mit Akklamation wiedergewählt. 

Somit setzt sich der Vorstand 2019 wie folgt zusammen:                               

Präsident:                          Felix Kälin  

Vizepräsident / Aktuar:                       Thomas P. 
Hofer 

Kassier:                        Werner 
Stucki 

Vertreter Clublokal / 
Intermezzo- 

Veranstaltungen: 

                      Thomas 
Soder  

Monatsveranstaltungen 

/ 
           Newsletter / 

           Webseite: 

                      Thomas P. 

Hofer 

Reisen:                       Jürg 

Rehmann 



 
 
14. Aktivitäten  

 
14.1. Veranstaltungen 2019  

Thommy Hofer stellt die geplanten Monatsveranstaltungen für 2019 vor, die bald 
auch auf der Webseite aufgeschaltet werden. 

Die Anfrage, ob wieder ein Film-Matinée im Dezember gewünscht würde, wird 

positiv beantwortet.  

14.2. Vereinsreisen 

Jürg Rehmann stellt zwei Aktivitäten/Reisen vor: 

• am 19.02.2019 der traditionelle Bahnabend (wurde auch im Newsletter 

vorgestellt) 
• Reise nach Duxford zum Dakota-Training in Zusammenhang mit dem 

Event ’75 Jahre Normandie’  

Zudem spricht er über zwei mögliche Zusatzreisen (z.B. auch mit Partnern), 

abhängig vom Echo bis anfangs Sommer:  

• Reisevorschlag 1:  9 Tage in England (Interessenten können sich bei ihm 

bereits melden) 
• Reisevorschlag 2:  eine Reise durch Norwegen (Interessenten können sich 

bei ihm bereits melden)  

Im nächsten Newsletter/auf der Webseite wird er weitere Details publizieren. 

14.3. Pistenkopf 2019  

Felix Kälin erwähnt, dass für die PiKos die definitiven Bestätigungen für Emmen, 

Meiringen, Alpnach, Payerne und Locarno noch ausstehen.  

Sie werden aber demnächst erwartet. Er wird sie dann umgehend auf der 

Webseite aufschalten.  

 

Verbindung EAP / 
Intermezzo- 

Veranstaltungen: 

                      Victor 
Bertschi 

                          

Revisoren:                       Raphael 
Maranta / 

Peter 
Hofer 



15. Varia 

• Felix Kälin weist auf die Veranstaltung ‘Air2030’ hin (Beschaffung NKF 
(neues Kampfflugzeug)) und die Ankündigung von Spottertagen. Die 

Webseite der Luftwaffe gibt später darüber genauere Informationen. Auch 
die Anmeldung kann ausschliesslich über diesen Kanal gemacht werden 

• Der Kassier Werner Stucki motiviert die Anwesenden ihren 

Mitgliederbeitrag 2019 bereits heute, mittels Barem, an ihn zu entrichten… 

Der Präsident lädt abschliessend alle Teilnehmer zu einem kleinen Apéro 
ein und die Angemeldeten zum Nachtessen. 

Liestal/Abtwil 12. Februar 2019                              

Der Protokollführer Thomas P. Hofer 

 


